

ANUARIO ARQUEOLÓGICO DE ANDALUCÍA 2022



Junta de Andalucía

Consejería de Turismo, Cultura y Deporte

RESUMEN

Actuación Preventiva mediante Prospección Arqueológica Superficial del Proyecto Técnico de Obras *“Instalación de Granja de Gallinas en Polígono 3-Parcela 70 y Parcelas 2 y 3 del Polígono 4 del TM de Castelléjar (Granada)”*

Juan C Aznar Pérez

Localización y descripción del Proyecto

El Proyecto Técnico objeto de prospección consiste en una Instalación de Granja para cría de gallinas ponedoras parcialmente al aire libre que se localizará en el extremo nororiental del municipio de Castelléjar en la subcuenca del Arroyo de la Virgen, tributario del río Guardal en su margen derecha aguas arriba.

La unidad geomorfológica general del proyecto es una plataforma de extensa colina prevale muy amesetada que conforma una amplia llanura a ambos lados del cauce de la Cañada de Fuente Amarga, elevada sobre el mismo borde de ambos márgenes. El Proyecto ocupará tres parcelas catastrales del TM de Castelléjar (Granada) que atraviesan de Norte a Sur los bordes y ambos laterales del pequeño valle que conforma la Cañada de Fuente Amarga o Arroyo de la Virgen.

Resultados

A pesar del denso y continuo poblamiento arqueológico en diferentes fases históricas del Valle del Guardal, los resultados han sido negativos en las tres parcelas catastrales. La intensa y profunda roturación que alcanza el horizonte geológico en profundidad permite una evaluación de resultados nulos ante la inexistencia de ítems arqueológicos o anomalías que indican yacimientos arqueológicos en algún grado primario o secundario.

La constatación reiterada de un notable vacío histórico-arqueológico en áreas de llanuras poco elevadas sobre vega de nula defensa natural confirma un hecho relevante como es la casi total preferencia del poblamiento histórico del Altiplano Norte de Granada y en especial el Valle del Guardal y afluentes por colinas sobre vega y espolones o cerros medianamente emergentes, de media o alta capacidad defensiva frente a

episodios políticos inestables y naturales recurrentes como inundaciones aluviales, normalmente muy próximos a suelos de vega de alta productividad o al elemento determinante del poblamiento como es el acceso al agua. Aunque este patrón preferente de cerr emergente se detecta en una pequeña franja en el límite sur del proyecto no se detectan elementos arqueológicos susceptibles de interpretación como hábitat o establecimiento temporal secundario.